

Bitte
freimachen

An die

Interessengemeinschaft Rotes
Höhenvieh Wetttenberg e. V.
Birgit Herbst
Hauptstr. 16
35435 Wetttennberg

Die Interessengemeinschaft Rotes Höhenvieh Wettenberg e. V.

Die Interessengemeinschaft Rotes Höhenvieh Wetttenberg (IRH) wurde am 21. Mai 2005 gegründet. Der Verein möchte Beiträge zur Erhaltung des Roten Höhenviehs und zur Landschaftspflege leisten, durch:

Tierhaltung und -zucht: Der Verein kauft Rinder, mit deren Haltung Landwirte beauftragt werden. Durch Einsatz als Zuchttiere und Vermarktung wird so ein aktiver Beitrag zum Erhalt des Roten Höhenviehs geleistet.

Standortgerechte Beweidung: In Zusammenarbeit mit den beauftragten Landwirten werden beispielsweise verbuschte Wiesen wieder in einen "nutzbaren" Zustand gebracht, so dass diese durch Beweidung und ggf. kleinere Nachpflege offen ge- und als Lebensraum von Tier- und Pflanzenarten des Grünlands erhalten werden können.

Kühe sind nicht lila! Neben den oben genannten Aktivitäten bemüht sich die IRH um Aufklärungsarbeit, so nimmt der Verein an verschiedenen Veranstaltungen teil, bzw. bietet selbst Exkursionen und Vorträge an. Die aktuellen Termine erfahren Sie jeweils in der Gießener Tagespresse und auf der Homepage.



Bitte unterstützen Sie uns!

Mitgliedschaft

Vereine leben mit und von ihren Mitgliedern. Durch die Mitgliedsbeiträge ist eine langfristige, stabile Finanzbasis geschaffen, womit der Verein arbeiten kann. Der Jahresbeitrag in der Interessengemeinschaft Rotes Höhenvieh Wetttenberg beträgt für Einzelpersonen € 30,00. Schüler, Studenten, Familienanschlussmitglieder zahlen die Hälfte; juristische Personen wie Firmen oder Vereine € 60,00.

Ein Beitrittsformular befindet sich auf der Postkarte in diesem Falblatt.

Höhenvieh-Aktie

Eine "Höhenvieh-Aktie" ist ein zinsloses Darlehen, das dem Verein für mindestens drei Jahre zur Verfügung gestellt wird. Eine Aktie kostet € 50,00. Der Inhaber erhält eine Urkunde. Die Aktien sind nicht handelbar, aber man kann sie z. B. auch weiterverschenken. Ein Bestellformular senden wir Ihnen gerne zu, oder laden Sie es sich im Internet herunter.

Spende

Gern nehmen wir Ihre Spende entgegen. Dieses Geld kommt der Arbeit des Vereins und damit dem Roten Höhenvieh ebenfalls direkt zu Gute. Bei höheren Beträgen wird am Ende des Jahres eine Spendenquittung ausgehändigt, da diese steuerlich absetzbar sind. Die Interessengemeinschaft Rotes Höhenvieh Wetttenberg ist vom Finanzamt Gießen als gemeinnützig anerkannt. Die Daten zum Spendenkonto teilen wir Ihnen gern auf Anfrage mit.

Für weitere Informationen:

Interessengemeinschaft
Rotes Höhenvieh Wetttenberg e. V.
Birgit Herbst
Hauptstr. 16
35435 Wetttenberg

E-Mail: hoehenvieh@greentime-wettenberg.de
Internet: www.hoehenvieh-wettenberg.de

Interessengemeinschaft Rotes Höhenvieh Wetttenberg e.V.



Einsatz für eine alte Rasse



Das Rote Höhenvieh

... ist eine alte Rinderrasse, die bis in die Nachkriegszeit in vielen Mittelgebirgsregionen verbreitet war. In Mittelhessen waren sie als die "Vogelsberger" bekannt. Die Rinder wurden als Arbeitstiere, zur Milch- und zur Fleischgewinnung eingesetzt. Da sie aber nicht einseitig spezialisiert sind, können sie keine so hohen Milch- oder Fleischleistungen erbringen wie Hochleistungsrassen, weswegen das Rote Höhenvieh in der modernen Landwirtschaft kaum zu finden ist. Die Arbeit übernehmen heute die Traktoren; und so kam es, dass die Rasse vom Aussterben bedroht ist.

Die Erhaltung der Rinder ist lohnenswert, denn sie sind robust widerstandsfähig und genügsam. Hohe Vitalität der Kälber, gute Fruchtbarkeit und Leichtkalbigkeit sind weitere positive Eigenschaften. Zudem bietet das Höhenvieh eine gute Klauengesundheit und damit eine hohe Mobilität. Die Ausschlächtung ist gut und die Fleischqualität exzellent. Gegenüber hochgezüchteten Rassen stellt das Höhenvieh somit eine *genetische Ressource* dar. Außerdem ist die Rasse ein erhaltenswertes *Kulturgut*. Durch seine Eigenschaften ist das Höhenvieh optimal für die *Landschaftspflege* geeignet. Bei entsprechenden Voraussetzungen können die Tiere auch ganzjährig im Freiland gehalten werden.



Landschaftspflege durch Beweidung

Ohne Nutzung oder "künstliche" Pflege würden Wiesen verbuschen und langfristig Wälder entstehen. Wiesen und Weiden sind jedoch Nahrungs- und Lebensräume für zahlreiche Pflanzen und Tierarten. Das Offenhalten dieses Grünlands dient nicht nur dem Schutz der dort lebenden Arten sondern auch dem Erhalt eines für uns Menschen attraktiven Landschaftsbildes.

Wo immer möglich sollte die Pflege nicht "künstlich" und mit "Entsorgung" des Schnittgutes erfolgen. Denn mit einer Nutzung, z. B. durch Beweidung mit Rotem Höhenvieh kann man mehrere positive Effekte gleichzeitig erzielen:

- Standortgerechte Beweidung mit geringer Viehdichte ist naturverträglich (auch in Brutgebieten von Wiesenvögeln) und fördert die Vegetationsdynamik.
- Es muss kein Aufwuchs entsorgt werden.
- Durch die Nutzung als Futter kann ein Produkt erzeugt werden, wodurch Wertschöpfung statt Kosten entstehen.
- Der Einsatz von Rotem Höhenvieh trägt zum Erhalt der Rasse bei.
- Bereicherung des Landschaftsbildes durch eine bodenständige Rasse.



Für weitere Informationen Zutreffendes bitte ankreuzen:

- Bitte schicken sie mir **Informationen**
 zur "**Höhenvieh-Aktie**"
 zum **Spendenkonto**

- Beitrittserklärung**
Hiermit erkläre ich meinen Beitritt zur "Interessengemeinschaft Rotes Höhenvieh Wettenberge.V. (IRH)".

- Einzugsermächtigung**
Weiterhin ermächtige ich die IRH bis auf Widerruf, den fälligen Mitgliedsbeitrag in Höhe von € jährlich von meinem Konto Nr. bei der (BLZ) abzubuchen.

Absender:

Vorname:

Name:

Straße, Nr.:

PLZ, Ort:

Geb.-Datum:

Beruf:

Datum, Unterschrift: